

ABSTRAK

Penghubung Huruf Jar dalam kitab “HIKAM” karya Ibnu ‘Athailah al-Sakandari

السَّكَنْدَرِيُّ اللهُ عَطَاءٌ لِابْنِ الْحَكَمِ بَعْضُ فِي الْجَرِّ حُرُوفٍ تَعَلُّقُ

Ibn 'Ata'illah al-Sakandari adalah seorang faqih, ia lebih dikenal sebagai seorang sufi besar. Yang mana kefaqihannya terus berlanjut sampai pada tingkatan tasawuf. Hal inilah yang membuat datoknya secara terang-terangan tidak menyukainya. Ibnu Atho'illah berceramah di Azhar dengan tema yang menenangkan hati dan memadukan perkataan-perkataan orang kebanyakan dengan riwayat-riwayat dari salafus soleh, juga berbagai macam ilmu. Maka tidak heran kalau pengikutnya berjubel dan beliau menjadi simbol kebaikan". Hal senada diucapkan oleh Ibnu Tagri Baradi : "Ibnu Atho'illah adalah orang yang sholeh, berbicara di atas kursi Azhar, dan dihadiri oleh hadirin yang banyak sekali. Ceramahnya sangat mengena dalam hati. Dia mempunyai pengetahuan yang dalam akan perkataan ahli hakekat dan orang-orang ahli tariqah". Termasuk tempat mengajar beliau adalah Madrasah al-Mansuriah di Hay al-Shoghoh. Beliau mempunyai banyak anak didik yang menjadi seorang ahli fiqih dan tasawwuf. Beliau juga mengarang kitab-kitab, yang salah satunya kitab hikam sebagaimana yang ada dalam pembahasan ini, kitab hikam yang ada didalamnya berisi tentang syariat-syariat dan dikisahkan dengan kata-kata yang indah. Hikmah yang ada dalam kitab ini berjumlah 264, sedangkan peneliti akan meneliti sebagian dari hikmah yang terdapat didalamnya dengan meneliti penghubung huruf jar yang ada didalamnya.

Fokus permasalahan yang dikemukakan dalam skripsi ini adalah (i) apa kitab HIKAM karya Ibnu 'Athailah al-Sakandari; (ii) apa huruf Jar yang ada pada kitab HIKAM karya Ibnu 'Athailah al-Sakandari; (iii) apa dan bagaimana penghubung huruf jar dalam kitab HIKAM karya Ibnu 'Athailah al-Sakandari.

Tujuan pembahasan ini adalah (i) untuk mengetahui kitab HIKAM karya Ibnu 'Athailah al-Sakandari; (ii) untuk mengetahui huruf Jar yang ada pada kitab HIKAM karya Ibnu 'Athailah al-Sakandari; (iii) untuk mengetahui penghubung huruf Jar yang ada pada kitab HIKAM karya Ibnu 'Athailah al-Sakandari..

Metode pendekatan sastra yang digunakan dalam membahas permasalahan tersebut adalah pendekatan intrinsic, dengan teori *nahwu*, yaitu mengenai penghubung huruf Jar dan pembahasannya yang terdapat pada kitab HIKAM karya Ibnu 'Athailah al-Sakandari .

Hasil temuan penelitian ini menyimpulkan bahwa:

1. Kitab HIKAM karya Ibnu 'Athailah al-Sakandari adalah kitab tasawuf yang sangat terkenal yang dipelajari manusia di penjuru dunia. Kitab ini berupa 264 kata mutiara yang mengandung tentang hukum-hukum syariat dengan disertai

mujahadah seorang hamba kepada khaliqnya sebagai buah kenikmatan bagi mereka. Begitu juga tentang akhlak perjalanan seorang *salik* untuk bertemu dengan Allah sebagai cita-cita pertama dan yang paling utama dalam hidup.

2. Huruf Jar adalah huruf-huruf yang *megejerkan* makna pekerjaan pada kata sebelumnya kepada kata benda sesudahnya. Huruf jar juga bisa dikatakan huruf sambung yang menyambungkan kata kerja sebelumnya kepada kata benda sesudahnya. Huruf jar ini bisa sebagai jembatan kata kerja pasif yang menghendaki objek. Sedangkan *huruf jar* sendiri berjumlah 20 huruf yaitu, مِنْ (dari), إِلَى (ke / kepada), عَنْ (dari), عَلَى (atas), فِي (di / di dalam), رَبَّ (kadang), حَتَّى (sampai / sehingga), خِلا (selain, kecuali), حَاشَا (selain, kecuali), عَدَا (selain, kecuali), وَ تَ ب (demi, kata sumpah), كَ (seperti), ب (dengan), ل (untuk), مُذْ مُذْ (sejak, dari), كَي (supaya), مَتَى (dari).

Akan tetapi huruf *jar* yang ada pada Kitab HIKAM karya Ibnu ‘Athailah al-Sakandari adalah huruf مِنْ (dari), إِلَى (ke / kepada), عَنْ (dari), عَلَى (atas), فِي (di / di dalam), كَ (seperti), ب (dengan), ل (untuk).

3. Penghubung huruf jar adalah kata yang berhubungan dengan huruf jar dalam persesuaian makna yang berupa فِعْل (kata kerja), شِبْهُ الْفِعْلِ (kata yang serupa dengan kata kerja) berupa مصدر (geround), اسم الفاعل atau صفة مشبهة (pelaku pekerjaan), اسم المفعول (objek), اسم الجامد المؤول باسم المشتق (kata baku yang ditafsirkan dengan kata yang mempunyai pecahan), اسم المشتق (kata pang mempunyai pecahan kata), dan اسم الفعل (kata benda yang mempunyai arti pekerjaan). Penghubung huruf *Jar* tersebut ada jika huruf *Jar* huruf *Jar* yang asli, tidak tambahan ataupun penyerupa. Jika huruf *Jar* tidak asli maka tidak ada penghubung. adapun penghubung yang ada dalam kitab HIKAM karya Ibnu ‘Athailah al-Sakandari adalah فِعْل (kata kerja), شِبْهُ الْفِعْلِ (kata yang serupa dengan kata kerja) berupa مصدر (geround), اسم الفاعل atau صفة مشبهة (pelaku pekerjaan), اسم المفعول (objek), اسم الجامد المؤول باسم المشتق (kata baku yang ditafsirkan dengan kata yang mempunyai pecahan), اسم المشتق (kata pang mempunyai pecahan kata)